
会議議事録 

 

会 議 名 2018年度 第 1回教育課程編成委員会 

開 催 日 時  2018年 9月 22日（土） 16 時 00分～17 時 00分 

会 場  彰栄保育福祉専門学校本館 会議室 

参 加 者 

出席委員 

児島 康夫、山本 慎介、加藤 啓、桐原明子、伏見幸子、 

綾 牧子、芦野 裕一、伊藤 智行 

欠席者 

阿部 光祐、帆苅 猛 

配 布 資 料  

 ・2018年度 学校関係者評価委員会・教育課程編成委員会 委員名簿 

 ・彰栄保育福祉専門学校教育課程編成委員会規則 

 ・学則変更 資料 

 ・2018年度 学生便覧 

 ・2018年度 講義概要 

会議録 

1．校長挨拶（代理：桐原） 

・学内の人事異動等の説明があった。 

 

2．今年度委員について（伊藤） 

・資料に基づき、今年度委員について確認した。 

 

3．教育課程変更について 

教員養成機関再指定申請及び保育士養成課程の見直しに関わる学則

変更（綾） 

  ・来年度入学生から、保育科教育課程が変更されるため、資料にも

とづき、主な変更点の説明があった。 

 

4．職業訓練生（保育科）について（綾） 

 ・今年度、東京都から委託された職業訓練生の入学者数等について報

告された。昨年度と同様、1年 C組に入学試験で入学した学生と委

託訓練生が入ったクラス編成となっている。また、夏休み中の保育

ボランティアや観察実習を通して、本実習に向けての今後の課題も

見えてきている。 

 ・2年生の訓練生の在籍状況と実習等への取り組み状況について報告

された。 



 

5．学生カウンセラー状況（桐原） 

 ・今年度に入ってからのカウンセラーへの学生相談状況について報告

された。また、教員から学生指導に関する相談も増えてきているこ

とが報告された。多方面から学生を支援することの重要性について

説明があった。 

 ・入試説明会等でも学生カウンセラーの存在について説明しており、

実際に入試の面接でも受験生からカウンセラーについての質問が

あるなど、その存在は大きい。 

 ・退学者の割合は昨年度比で 3%減少しており、カウンセラーの設置

が影響していると考えられる。（伊藤） 

 

6．委員からの意見等 

 ・教育課程の変更によって、1年生前期の授業時間数が 1コマ分少な

くなるが、その空いた時間の活用方法は、何か考えられるか？ 

 

（回答）現状でもかなり授業のコマが多いため、1コマ分少なくなった

ことで大きな余裕が生まれることにはならないと思われるが、現在と

同じように課題やピアノの練習等の時間として活用してほしいと考

えている。 

 

 ・教員集団のレベルアップを図ることが大切である。教員研修に卒業

生を呼んで話を聞いたという学校の例も聞いている。 

 

（回答）来年度から教育課程も変更される機会であるため、教員同士で

教育内容のすり合わせをしていきたいという意見も出ている。今後、

連携を図っていきたいと考えている。 

 

7．今年度の日程について（ 伊藤 ） 

今後の委員会日程について、下記の通り予定された。 

・第 2回教育課程編成委員会：2019年 3 月 9日（土）午前 

 

 


